

Le message est pourtant clair pour la majorité comme pour l'opposition :

Réformer plus vite, plus fort, plus juste !

Espérons que la session parlementaire soit l'occasion de répondre à l'attente de réformes dans notre pays...

Il ne s'agit pas de réformer pour réformer, mais de réformer pour obtenir les résultats que sont en droit d'attendre les Français dans l'amélioration de leur niveau de vie. Les élections municipales ont été l'occasion pour de nombreux Français de nous envoyer ce message qui, on le voit, est défendu chaque jour par les salariés dans les entreprises.

La session qui va s'ouvrir doit-être l'occasion de réformer en profondeur notre économie pour obtenir des résultats sur cinq fronts :

- **le front des salaires** d'abord, en inscrivant dans la loi le bonus malus sur les salaires. C'est à dire ne faire bénéficier dans la durée des exonérations de charges uniquement les entreprises qui jouent le jeu de l'augmentation des salaires.

- **le front des prix**, qui doivent à l'instar de ce qui s'est passé en 2004 sous la pression de Nicolas Sarkozy, baisser dans les supermarchés... Il faut donner aux distributeurs la liberté de négocier pour favoriser la concurrence, mais en protégeant les PME et les agriculteurs à qui l'on doit assurer des délais de paiement réduits et le référencement de leurs produits dans la grande distribution.

- **le front du partage de la valeur**, en acceptant de réformer en profondeur l'intéressement et la participation, et en créant un dividende salarial qui fonctionne sur le modèle du dividende des actionnaires. C'est à dire une vraie prime de résultat à un moment où l'on voit que les entreprises du CAC 40 font des bénéfices record et surtout que les PME cherchent les moyens de motiver leur personnel.

- **le front des retraites**, à l'occasion du rendez vous fixé cette année et qui doit bien sur permettre de mobiliser une partie des fruits de la réforme sur l'équilibre du système par répartition mais également une autre partie sur la revalorisation des petites retraites.

- **le front de l'emploi**, où notre politique porte ses fruits. Nous devons traduire les accords sur le contrat de travail signé par les partenaires sociaux et réfléchir à la mise en place du contrat d'évolution qui rémunère comme un travail la formation.

C'est au prix de ces réformes de profondeur qui changent la logique économique de notre pays que nous répondrons durablement à l'impatience et au besoin d'équité des Français !